



"LA EMANCIPACION DE LOS TRABAJADORES, SE- RA OBRA DE LOS MISMOS TRABAJADORES".

# LA PROTESTA

O. ZABALA, Editor respon-  
sable.  
P. VERA, Administrador.  
JIRON GAMARRA No. 161  
(Urbanización Manzanilla)

ORGANO DE LA FEDERACION ANARQUISTA DEL PERU

NUEVA EPOCA

LIMA, AGOSTO DE 1948

PRECIO: 30 CTVS.

Nº 13

## "LA PROTESTA"

Los componentes de esta hoja asistimos en estos momentos a una diarrea verbológica que francamente avergüenza vivir en este medio de tanta hipocresía.

Pensadores, científicos, literatos, poetas y artistas, todos, absolutamente todos no se dedican a otra inquietud que a la defender los intereses creados. Y para ello, recurren a un sin número de sofismas no obstante, contar con la ayuda directa del oficialismo y la venia del medio ambiente de castración en que nos hallamos. Se habla de la "Democracia". Por aquí y por allá como si ello fuera un tónico, favorable a los seres oprimidos. Y cuando pensamos, vemos cuán lejos está todo ello. Que la "Democracia", no es democracia ni es respetado al hombre en la más infima manifestación. Y se explica que siendo la "Democracia", un término que sirve a todos los gobiernos del mundo, para manejar mejor a los sometidos Humanos, sean los componentes del Capitalismo; del Estado y del Clero, los que la defienden con más calor que ninguna otra capa social.

Si se dice que "Democracia" es gobierno de: por y para el pueblo, claro es que de inmediato háy que admitir que es la razón del mando y la explotación. De allí a esperar que haya una atmósfera de autonomía individual y por ende social; media un abismo. . . . Todos los partidos o instituciones que propugnen por el establecimiento del Estado que es la expresión política del capitalismo no, nos podrán negar que son refractarios a la independencia del hombre y por consiguiente a la de la Sociedad. Nunca, pues, tan oportuna como ahora para coincidir, con Shakespeare, cuando decía a todos los hombres de saber que no hacían más que regar: palabras, palabras y palabras. De allí que llegamos a esta situación en que a nombre de la Democracia y de la "Libertad" aquí en el Perú, como en todas partes del mundo, se explote y se tiranice a los pueblos que no tuvieron otro delito que haber nacido en este Cosmos denominado: Tierra. —¿Mentimos?— Bisturi al forniculo.

En Perú, como en todo Sur América; Europa, Africa y Oceanía hay miseria y tiranía. ¿Quién el cínico que nos responde que no?. Haber, haber señores del Capitalismo del Estado; del Clero y demás burocracias. ¿Qué nos decís de ello?. Calláis. . . . Menos mal. Todos vuestros sofismas quedan hechos añicos ante la elocuencia de la Verdad. Esta doncella que nadie ha podido sobornarla y que cada día se presenta más atractiva y más halagable. . . . Por ella; por esta lindura de la ética Humana, hemos podido establecer en el disco de nuestra razón, el Estado de comparación y de selección. Por ella nada más que por ella, llegamos a la conclusión de que en el mundo Humano y Social, no habrá paz hasta cuando los productores no tengan un juicio cabal, de que ellos deben ser dueños del campo; de la fábrica; del taller, de los transportes, de las escuelas y de los laboratorios ya, que ellos son los que la avivan y la animan.

Entre tanto que los productores, no traten de controlar su producto y su consumo; los intrusos del Capitalismo; del Estado, del Clero y demás burocracia seguirán constituyendo el apiñado de chupopteros y por consiguiente el contraste de miseria y opresión; estará frente al hartazgo y a la INSOLENCIA.

Y pese pues a las palabras de "DEMOCRACIA" y "LIBERTAD", la revolución que tiende a estructurar la Sociedad

## LA "DEMOCRACIA" PERUANA ANUNCIA SUS RELACIONES CON EL FASCISMO ESPAÑOL

En un suelto publicado en los periódicos burgueses del mes de julio, se decía que el gobierno peruano había notificado a la O.N.U. su decisión de nombrar Embajador en España.

Observadores permanentes de los volterretazos y sigsagueos de la política nacional e internacional, no nos sorprende tal anuncio.

En las relaciones de Estado a Estado o entre políticos priman los mas

erosos intereses; los principios ideológicos y cuestiones de orden moral, quedan para tiempos de elecciones y conflictos bélicos, es entonces cuando oímos gritar solennemente: "Defendamos la democracia contra el fascismo" "La Libertad contra la Tiranía", etc.

Así como Rusia llamada "proletaria" no tuvo el menor empucho pa-

ra partir con los bandidos nazis que sembraban la desolación y la muerte por doquier; así Estados Unidos con sus Cámaras de Representantes no hace mucho que aprobaba la ayuda a la tiranía franquista con su plan Marshall, actitud que ha quedado en suspenso debido a la justa repulsa de la opinión internacional de los pueblos, amantes de las libertades humanas.

Ahora es el gobierno del Perú,

quien desea las relaciones con Franco, el verdugo de los trabajadores de España que diariamente encarcela, persigue, tortura y fusila.

Las cárceles de España están atestadas de hombres y mujeres, tan solo por no pensar de acuerdo a los caprichos del abominable tirano, y reclamar los mas elementales derechos humanos.

Y con ese régimen que es una vergüenza para los gobiernos llamados democráticos se desea entrar en relaciones? Los trabajadores honrados y dignos debemos hacer sentir nuestra protesta. ¿Y la C.T.P. que en su Congreso dió una resolución contra Franco y prometió a Belarmino Tomás y Trifon Gómez ayudar la causa del pueblo español; ha llegado la hora de hacer algo por lo dicho y prometido.

## España Revolucionaria del 19 de Julio de 1936

Alguna vez lo habíamos dicho que el anarquismo en España, tenía que ser para el mundo revolucionario, algo como la lucha de: Lo posible contra lo imposible. Y no hemos engañado. Si nuestras palabras fueron hembras; los hechos de Iberia, han sido machos. De tal manera que, de esta unión ha surgido un hijo a quien adjetivamos optimismo. Solo, el pueblo de España que ansía un mundo mejor, luchó en el 36, contra todo arcaico, creado y animado por el Capitalismo mundial. Con aquel coraje muy de ellos, contuvieron el ímpetu de ese monstruo conocido por: Orden, Paz y Trabajo.

Allí está el día 19 de Julio que lo elocuentiza. Barcelona, Madrid, Sevilla, Málaga; guardan recuerdos vivos y candentes de aquella jornada, en que los anarquistas españoles, abrieron el libro del Federalismo con la constitución de las Comunas, los Consejos libres, para el control del producto y del Consumo por los productores mis-

mos. Honrados como los que más y sinceros de buena cepa, pusieron como nadie en prueba, la imaginación poética de Back'mine, Kropotkine, Reclus, Gori, Malatesta en que con frases de pitonizos, trazaron la asociación en el sentido del Federalismo; el Apoyo Mutuo; la Solidaridad y la Autonomía. Si su gigante arquitectura, tuvo la suficiente ornamentación, fue porque todo el Capitalismo del mundo; jugó sucio como siempre, introduciendo en las órbitas del obrerismo, la política de robo y de mando. No cabe duda alguna que esta maniobra es la que mejor resultado le ha dado, en sus usos de neutralización para con la revolución del Hombre y de la Sociedad.

Después; no satisfechos con esta modalidad de trampa, echó a los pueblos a la guerra con el sofisma de defender la: Libertad de los pueblos.

For todas estas circunstancias que creó el Capitalismo y sus paneaguados del Estado, del Clero y sus burocracias, fué que los pueblos del mundo, han desempeñado un papel de apostasia. Pese a esta gran puñalada, aquel pueblo Heroico detuvo la avaricia de los ambiciones, por espacio que ya todos conocen; 12 años han trascurrido y los anarquistas Ibéricos no, han cesado en su coraje, en su afán de contener a los mltaversadores del producto Humano hecho Capital y Ley.

Y allí está, el espíritu enhiesto, la juventud, cayendo a diario bajo el fuego del Capitalismo del Estado, del Clero y las burocracias personificadas en el Atila—Franco.

Ya reaccionarán los pueblos de su letargo y entonces ya veremos quienes tienen la razón. Entre tanto; va nuestro fervoroso saludo a todos los buenos de la España Anarquista, de todo el mundo.  
Salud.

## RAZONANDO

En rancia en que está encerrado, el pueblo que anhela la conquista de lo suyo, ha de ser hecho pedazos en la defensa y conquista de su liberación. Por esto es que apostrofamos a los picaros del Capitalismo y a la ignorancia de los esclavos que favorecidas por circunstancias de privilegio y ceguera mental, decapitan la verdad histórica y fomentan la neutralización del avance.

Por eso es que nuestra vehemente protesta, siempre estará caldeada, con el fuego de nuestros sentimientos; Revolucionan, en contra de todos los mistificadores de hoy y de siempre no, como producto de una desesperación circunstancial, ni como falta de confianza en el mañana, sino, como la exposición equilibrada de un ideal generoso que quiere para toda la especie Humana, un mundo de apoyo mutuo y de amplia Solidaridad. Nuestra dignidad se subleva frente a tanta mascarada y artera prestidigitación del Capitalismo y sus marionetas los políticos de todos los colores y de todas las con-

cepciones. Bolcheviques y socialismos de toda laya que andan ofreciendo a los parias. Solo la razón de comer más pan, dejan de un lado preconcebidamente que el Hombre necesita más que nada, su autonomía a fin de ser más útil a la sociedad de progreso que ansiamos los anarquistas. Aquí en el Perú, se maniobra con el Estado de sitio, por la renuncia de un ministro y se apresura a un comodín que es amuleto de la Alianza Nacional para enfrentarlo al otro de la Alianza Popular; de Chile llega un cacique de los trabajadores y se presta a ser juguete de gobierno; de la Democracia; en Colombia, el caporal mayúsculo, decreta que los obreros deben ser participantes de las entradas de los industriales; en Argentina el arrastrable de Perón, se erige en padre providencial de los trabajadores; ¡Oh, sarcasmos de la picardía! Con cuanta patraña, quieren empañar el horizonte revolucionario de los productores que ansian, lo más breve, el control de su producto y su Consumo, sin la intervención del Capitalismo, del Estado del Clero y demás burocracias con el objeto de establecer, la sociedad de obtener cada uno según sus necesidades y producir; según sus capacidades; la Sociedad de los productores libres!

de Productores libres sin amos Divinos y Humanos, seguirá su curso sin detenerse en cauces triviales y del todo sedentarios. . .

# POR EL MUNDO

## Raúl Carballeira, Asesinado por la Brigada Social Franquista

Un cable de la United Press, con todas características que informan las noticias de fuentes oficiales fascistas de que los hombres de la Resistencia Española o son "bandidos" o son "terroristas", nos da a conocer del asesinato verificado en la noche del 30 de Junio contra este compañero, que, durante los últimos ha contribuido en Francia y en España con su acción y con su voluntad ejemplar al recobramiento del Movimiento Libertario Español y a la intensificación permanente que propulse la caída del tirano y su mil veces maldecido régimen de sangre.

Raúl Carballeira, activo militante del M. L. E. y de sus Juventudes, según informe, fué sorprendido en una reunión de militantes en la barriada de Montjuich, en Barcelona y ametrallado por los esbirros de la Brigada Social, organismo policial que se distingue por su crueldad represiva.

De la personalidad de este querido compañero, como anarquista y como revolucionario, otros mejores que nosotros podrán manifestar su gran espíritu de acción y su fuerte y decidida convicción. Al igual que nuestros compañeros de reciente memoria Amador Franco, Antonio López y los centenares de víctimas anónimas que la lucha contra Franco personifica, han llegado al final siempre con la pasión y con la justicia que animó sus esfuerzos. De recio temperamento revolucionario, los obstáculos nada significaron en su vida de militantes. En Francia, como el primero, contribuyó a grabar con su acción la lucha implacable contra los verdugos de España, el recobramiento puro del Movimiento Libertario y la acción resistente y violenta por ser el único camino contra la tiranía. Sus detenciones en Francia, en numerosas ocasiones como participante directo de la resistencia española, jamás aminoraban su generoso empeño. Raúl Carballeira, carne de nuestro pueblo libertario, no quieren ser estas líneas un simple recuerdo al compañero y al hermano caído. Su objetivo debe ser más grande. Debe ser la pasión que animó el espíritu de este luchador asesinado, para no descansar un instante en esta gesta heroica, hasta que en aquel pueblo y en todos los demás pueblos, las infamias de la presente sociedad podrida desaparezcan y den paso a una ética, en que la libertad integral, sean los cimientos básicos de las relaciones humanas.

## LA REPRESION FRANQUISTA CONTRA LOS GUERRILLEROS ASTURIANOS

Hace tres semanas la Prensa franquista anunció oficialmente que en un encuentro con la Guardia Civil habían resultado muertos 18 guerrilleros asturianos que operaban en las inmediaciones de Infiesto. Pero en realidad se trataba —según detalles que ahora se conocen— de una emboscada preparada por la Guardia Civil.

Parece ser que hace medio año aproximadamente se ganó la confianza de los guerrilleros un sujeto que desde entonces empezó a operar con ellos. Un día, este guerrillero de nuevo cuño les dijo a sus compañeros que había un medio para adquirir armamento y munición. Los guerrilleros creyeron en la buena fe de su nuevo amigo y cuando éste les dijo dónde y cuándo tenían que recoger las armas, se fueron en tres grupos a tres puntos distintos a esperar que llegara el armamento que en tres camiones debían llevarles.

Cada uno de estos camiones llevaba emplazada, disimuladamente una ametralladora y cuando los guerrilleros se acercaron a los vehículos, se abrió fuego desde estos causándose los 18 muertos. Posteriormente se ha sabido que el que arrastró a los guerrilleros ha resultado ser un guardia civil.

En la referencia que las autoridades franquistas publicaron de este suceso se decía que el jefe de los guerrilleros Asturianos Onofre, cayó muerto en la emboscada. Los guerrilleros, sin embargo, para demostrar que aquel seguía vivo entre ellos e inspirándoles y conduciéndoles, a los pocos días dieron un golpe de mano con Onofre a la cabeza.

## ECUADOR

Guayaquil, 12 de junio de 1948.  
Compañeros  
Agrupación Sindical Libertaria  
Lima—Perú  
Loc compañeros anarquistas de la localidad, hemos considerado que la actual decadencia del movimiento sindical de la región es motivo que él sea el más fácil de todos los políticos, eternos traidores, y que sino queremos perder las perspectivas de su misión, es necesario relevar de esa indigna posición a nuestros hermanos obreros, por lo que hemos constituido la Agrupación Sindical Libertaria, con la cual haremos todo lo posible por llevar al

seno de las organizaciones obreras nuestra prédica y actuación anarquista, portando el objetivo reivindicador de lograr en la región ecuatoriana un movimiento sindical libertario digno de fortalecer la Asociación Continental Americana de Trabajadores, con la que el pendón de la Emancipación Proletaria de la A.I.T. pueda ondear en las mentes y en los corazones de todos los que sufren.

En tal sentido y con el afán de iniciar y mantener al máximo de difusión de nuestras ideas en esta región, deseamos que se nos remita al efecto toda la propaganda pertinente,

"LA PROTESTA" se suma desde este número, a la campaña internacional por la liberación de los españoles secuestrados en Rusia.

Como primera información daremos una lista de los españoles (conocidos) que sufren en los campos de Karaganda, en un clima matador y en condiciones materiales terribles y que esperan del movimiento internacional su liberación.

He aquí los españoles antifascistas internados en Spaask (99.22), Karaganda (Estepa del Hambre), datos de un ex-residente en Rusia.

### PILOTOS:

Vicente Montejano Moreno, nacido en Madrid en 1919.

Salvador Almor Chirivella, 1915, Sueca (Valencia).

Máximo Ramos Arribas, 1911, Berdés (Segovia).

Fugencio García Buendía, 1916, Albacete.

Emilio Salud Paya, 1918, Barcelona.

José García García, 1918, Barcelona.

José Salvo Muedra, 1919, Alfara (Valencia).

Hernángenes Rodríguez Rodríguez, 1919, Madrid.

José Romero Carreiras, 1919, Solveiras (Or).

Arturo Fernández Prieto, 1913, Mahón (Baleares).

Julio Villanueva Flores, 1917, Valladolid.

Eusebio Pons López, 1915, Barcelona.

Felipe Pedrony Vidal, 1917, La Figuera (Tarragona).

## LUCHADORES ANTIFRANQUISTAS PRISIONEROS EN RUSIA

Miguel Velasco Pérez, 1919, Casa Rubias de Monte.

Obdulio Miralles Pons, Canet de Lloig (Castellón).

Tomás Rodríguez Añedor, 1915, Siles (Jaén).

Quintín López. Claudio Ramell.

Jaime Beltrán. Francisco Aliaga.

Vicente Márquez. Arturo Puig.

Ricardo Gallego. Justín Llonas.

Pedro Llopert.

MARINOS:  
Manuel Rodríguez Tejero, 1910, El Ferrol.

Juan Conesa Castillo, 1914, Cartagena (Murcia).

Pedro Armesto Saco, 1912, Salcedo, Puebla del Erollón.

Ramón Sánchez Gómez, S. Fernando (Cádiz).

Victor Rodríguez Rango, 1916, Aviles

Secundino Rodríguez de la Fuente.

José Pérez Pérez, 1895, Pueblo Caramino (Coruña).

José García Santamaría, 1913, Palmeira (Coruña).

Manuel Castañeda Ochantado, 1901, Catoira (Pontevedra).

Angel Castañeda Ochantado, 1909, Catoira (Pontevedra).

Antonio Leira Carpentí, 1912, Puente Deume (Coruña).

Ricardo Pérez Fernández, 1893, Pueblo Caramiño.

Euricas Pinero Díaz, 1912, El Ferrol.

Francisco Ruiz García, 1903, Vivero (Lugo).

José Pollan Ozaento, 1906, Sestao (Vizcaya).

Juan Castro López, 1906, Pueblo Caramiño.

Fco. Llopiá Crespo, 1899, Barcelona.

Pascual Pastor Juston, 1915, Barcelona.

Fco. Mercader Saavedra, 1916, Alcántara (Murcia)

Ramón San'amaría García, 1906, Pontella Jobre (Coruña).

José Lpez González, 1916, Coruna.

Fco. Alonso Martín, 1905, Ampodia de Campos.

Avelina Acebal Pérez, 1894, Verina (Asturias).

Manuel Dávila Arias, 1900, Pueblo Caramiño.

José Díaz Ribas, 1904, Villa Juan (Pontevedra).

José García Gómez, 1911, Palmeira (Coruña).

Manuel Jurado. José Troche.

Joaquín Trigo. Cándido Ruiz.

CIVILES:  
Juan Bote García, 1896, Alcuéscar (Cáceres).

Luis Serrano.

Total 60 hombres, o sea: 25 pilotos, 32 Marinos y 3 Civiles.

Esta es la lista de los españoles antifascistas, de todos los sectores, que esperan de la agitación internacional su liberación de los campos soviéticos y salida hacia otros países. Damos la lista para que no se crea que hableremos de seres hipotéticos.

En el próximo número daremos a conocer como llegaron a Rusia, y ¿Qué es Karaganda?

## REALIZACIONES LIBERTARIAS

Al sinnúmero de realizaciones concretas llevadas a cabo por los organismos de orientación anarquista, fuera de la intromisión estatal, en todos los confines del mundo; agregamos los hechos de Indonesia y Palestina, que son una demostración palpable de la capacidad constructiva del anarquismo militante.

¿Dónde está entonces, lo utópico y caótico de las ideas libertarias, de qué tanto habláis?

INDONESIA: De un informe del compañero P. Jong, uno de los militantes más caracterizados del Movimiento Libertario en Holanda, extraçamos lo siguiente:

como así también la información que tienda a hacer más efectiva y coordinada la labor anarquista en la familia trabajadora.

Al así constituirnos, desde este apartado rincón de América, hacemos llegar nuestro abrazo fraterno a todos los militantes anarquistas que sufren en las prisiones por el delito de combatir por la Justicia y la Libertad, como así también a aquellos hermanos nuestros que mantiene con su acción abnegada la actividad que llevará a los parias del mundo hacia la amplia vía de la Revolución Social.

Por la agrupación Sindical Libertaria

Secretario General

Enrique Soria

Enrique Soria

Julian Coronel 123

Guayaquil — Ecuador

"A la idea de independencia política, de sus políticos, los trabajadores han puesto en práctica la independencia económica. Han organizado la extracción del petróleo por los trabajadores mismos ocupando los pozos, garantizando la producción y RECHAZANDO TODA "SUPERVISION" DE LOS CAPITALISTAS.

"La organización obrera que se encarga de la responsabilidad en el trabajo es Sindicalista Libertaria y se opone absolutamente a que los problemas políticos sean mezclados con los problemas esencialmente técnicos de la producción; y se niega por eso a sancionar el BLUF de una independencia económica dentro del orden político, y aseguran la independencia económica frente a los capitalistas dueños de la Isla, antes de la invasión.

"El ministro indonesio de la Economía, M. Kané ha hecho todos los esfuerzos para convencer a las organizaciones sindicalistas libertarias, de que devolvieran los pozos y las fábricas a sus antiguos dueños, de acuerdo a los deseos de los capitalistas holandeses, ingleses y norteamericanos.

Pues el gobierno indonesio se había comprometido desde los primeros momentos a restituir todos los BIENES COLECTIVIZADOS a los extranjeros, o bien a expropiarlos mediante una justa (sic) indemnización. Pretensión a la cual los obreros han sabido resistir victoriosamente".

PALESTINA: Las colectividades agrarias integradas por israelitas, son

160, con un total de 45.000 miembros.

Todas las colectividades son establecidas sobre la base del trabajo en común. Sin dinero sin propiedad privada.

"Todos los miembros se abastecen de lo necesario para sus necesidades en los almacenes de la comunidad. No impera el racionamiento, cada cual coge lo que precisa.

Las mujeres se hallan libres de toda responsabilidad familiar. Los hijos son educados en los colegios colectivos de la comunidad.

La famosa objeción de nuestros adversarios sobre el trabajo "desagradable" ha sido resuelto; un sistema de turno hace que cada uno a su turno limpie los WC y los enseres de cocina.

Las asambleas generales compuestas de todos los miembros regulan todos los asuntos importantes.

Todos toman parte en la discusión aportando sus puntos de vista.

La Administración interna se compone de un secretariado, una tesorería y de comités administrativos.

La función administrativa, no exceptúa del trabajo manual al que la realiza, ni permite privilegios que no gocen los demás.

Estas colectividades agrícolas no se reclaman anarquistas. Pero, ellas se fundamentan en principios anarquicos de: CADA UNO SEGUN SUS FUERZAS Y A CADA UNO SEGUN SUS NECESIDADES.

# LA VOZ DEL CAMPESINO

DISTRITO DE CARABAYLLO

## HACIENDA CHACRA GRANDE

Nuestro recordado compañero Pedro Kropotkin decía: "La fortuna de los ricos significa la miseria de los pobres".

Y la situación de los trabajadores de esta hacienda corrobora tal aserto. Allí hace meses que se ha desencadenado una ofensiva patronal.

Han sido despedidos como diez trabajadores entre ellos Lucio Córdoba Secretario General del Sindicato que ha sido despedido con mujer e hijos por el solo hecho de ser sindicalizados.

Un delegado de la Confederación Campesina informó de las agotadas tareas que realizan los campesinos, cada tarea tiene 8 rayas y cada raya es de 150 metros de largo, todo esto por el mísero salario de \$1. 40 las mujeres trabajan lo mismo que los hombres, dejando sus crios en los potreros donde son víctimas de las inclemencias del clima y de los zancudos.

Además hay arriba de 35 niños de edad escolar que carecen de instrucción por no haber escuela no obstante que las leyes dicen que debe haber un centro de enseñanza en cada hacienda.

El mayordomo amenaza e insulta a los trabajadores con el fin de que no se afilien al Sindicato; éste mismo sujeto no hace el debido reparto de los 7 sacos de arroz que envía mensualmente la Gerencia; descaradamente se aparta 2 sacos para negociarlos.

Frente a los continuos abusos de mayordomos y caporales se hace necesario la protesta solidaria de todos los sindicalizados, sin temor ni vacilación; sois hombres de producción y además defendéis sagrados derechos humanos.

# ARGENTINA

## REUNION REGIONAL DE LA F.O.R.A.

Los días 28, 29 y 1º de marzo tuvo lugar la reunión regional efectuada en forma clandestina.

El movimiento forista había organizado los trabajos para hacer la reunión en forma pública pero la reacción antilibertaria del gobierno pro nazi de Perón impidió tal deseo. Ante esta alternativa los delegados en acuerdo con el Consejo Federal, resolvieron reunirse clandestinamente, reunión de la cual surgieron los siguientes acuerdos:

Una vez cumplida la lectura de las credenciales y las saluciones fraternales, las delegaciones entraron de lleno al estudio de la Orden del Día.

1º y 2º punto. — Informes del Federal y Balances. Las delegaciones aprobaron por unanimidad el informe del C. Federal, y su gestión económica-administrativa.

Comentando el capítulo del informe que se refiere a la actitud asumida por el ex C. Federal, reemplazado por el nombrado en la R. Regional del C. Constitución, y para prevenir a la mifitancia de sus andanzas, la R. Regional, acordó por unanimidad suscribir la siguiente declaración presentada por la Federación O. del Calzado.

"La Reunión Regional de Delegados, declara: "Como lo prueba el apoyo de los gremios adheridos de las organizaciones autónomas, de las Agrupaciones, Centros de Estudios Sociales y Bibliotecas afines del país, y la adhesión del movimiento anarquista internacional, el movimiento auténtico y real de la F.O.R.A. es el que delibera en la actualidad; por lo tanto, todo grupo o individuo que se atribuya su representación, son simples impostores a los que no debe prestarse crédito.

Con respecto al excedente del dine-

ro de la campaña pro libertad de los cinco ladrilleros de San Martín, por carecer los delegados de mandato de su gremio, se acuerda pasar el asunto ad-referendum del movimiento.

3er. punto. — Pueden las organizaciones de la F.O.R.A. y Autónomas del mismo ramo, realizar pactos solidarios.

Discutidos los antecedentes originarios de este punto, y consultadas las posibilidades naturales de la relación entre los gremios de acción directa, se resolvió confirmar la resolución tomada en la Reunión Regional de Rosario efectuada en 1934, que dice así:

"La Reunión de Delegados resuelve tolerar los pactos que por razones de táctica o forzados por las circunstancias de la misma lucha; ejemplo: la huelga en conjunto por la F.O. del Calzado, adherida, y la organización del mismo oficio, adherida a la C.G.T., efectúen las organizaciones foristas con los gremios autónomos afines, pero rechaza de plano todo intento de pacto, y por cualquier motivo cuestiones gremiales, lucha contra la reacción y el fascismo, etc., con todos los sectores obreros que con su silencio cómplice y su acción legalitaria, respaldan y justifican las medidas del Estado, y aún con aquellas que no se identifiquen con el movimiento de la F.O.R.A. Considerando que la primera parte de esta moción, es un arma que se presta para herir amigos y enemigos, la reunión de delegados faculta a los cuerpos de relaciones, con sede en los lugares donde se produzcan casos de esa naturaleza para convocar a una reunión de delegados, que se encargará de tratar el caso inmediatamente.

4º punto. — ¿Qué medios aconsejan las organizaciones para extender la

influencia de la F.O.R.A. a todo el proletariado regional?

Al respecto, la Reunión de Delegados aprobó por unanimidad la siguiente moción, presentada por la Federación Obrera del Calzado:

1º Desarrollarse una intensa y extensa propaganda a fin de conquistar la calle, para hacer más efectivas las tareas proselitistas; 2º Exhortar a todos los grupos de compañeros diseminados por el país a constituir sindicatos de oficios varios, bases de las futuras organizaciones foristas; 3º Hacer un llamado cordial a todos los gremios autónomos identificados con nuestra organización regional, a adherirse a la F.O.R.A.; 4º Para las tareas enunciadas, que el movimiento apoye económicamente al C. Federal; 5º Los Cuerpos de Relaciones deben apoyar a todos camaradas diseminados por el país, que trabajen por la reorganización del movimiento.

5º punto. — "Financiación de O. Obrera. Considera el movimiento necesario la venta del periódico, como medio para regularizar su salida?

Este tema, motivó una prolongada discusión; al final se resolvió lo siguiente: Reafirmar los acuerdos de los anteriores Congresos y R. Regionales, en el sentido de que ORGANIZACION OBRERA se distribuya gratis".

Que su financiación se refuerce con contribuciones voluntarias de los gremios de acuerdo a las posibilidades de garantizar la salida mensual del periódico, cada organización, tratando de ase-

gurar la salida mensual del periódico, cada organización, tratando de ase-

# CORREO DE INGLATERRA

## CRISIS DEL FETICHISMO

Por GERMEN

La compleja y difícil situación internacional nos evidencia claramente que, en política, sociología y economía y religión, se padece una crisis con síntomas irremediables, lamentando sólo la que la clase laborista manual e intelectual padece, sin que por el momento se vislumbre una posibilidad práctica para que el proletariado mundial razone y luche por la defensa de sus intereses.

Lo que la Iglesia Católica sufre nos alegra porque representa un buen paso por el camino del raciocinio popular, un cauce que se abre con el exterminio de dicha religión para terminar con la ignorancia y el fetichismo. No tiene nada de sorprendente que, en una era como la actual, superrealista, preñada de motivos elocuentes, el fetichismo desaparezca, que los propagadores de la fé divina se queden en cuadro y que el sacerdocio, nominalmente, necesite incubar nuevos ejercitantes. El régimen franquista no puede ocultar la mella que le inflige el que el pueblo español, doliente y estolco, haga caso omiso a las funciones que con ocasión de la semana del "vía crucis" celebran con todo lujo y agasajo las autoridades eclesiásticas, en un país en que tantos Cristos ha hecho el régimen con su sistemática persecución. Del culto que se le rinde a los lujosos maniqués no queda más que aquel que les tributan los enlutados y típicos sacristanes de las academias de jóvenes "cristianos" y elementos de acción católica encuadrados en la Falange para hacer de los Sindicatos verticales nidios de terror y pistolismo.

Afortunadamente la evolución se ha encargado de completar los argumentos tan excelentemente glosados por nuestro querido Sebastián Faure, para el convencimiento de los tardíos de juicio.

La decadencia del catolicismo, nos dan los mejores datos los propios afectados, no ya de España y del Vaticano con sus campañas propagandistas, sino de aquí. El problema de la captación es el que más les preocupa y para que los fines se consigan no importan cuales medios se emplean.

El cristianismo en general, católicos, protestantes y cismáticos, padecen los efectos de su propia conducta y en Gran Bretaña, por ejemplo, hemos visto como en las sacristías de casi todos los pueblecitos, el párroco ha convocado sermones precedidos de bailes para atraer a los jóvenes. Por otra parte se ha intentado la absorción de los problemas políticos a los de la cristiandad, y el fascista Candidus, —que días atrás halagaba la presencia en la Europa occidental de Franco y Salazar desde el periódico conservador "Daily Graphic"— se encargó de divulgar las palabras de Sir Stafford Grippis en el mitin de la Alianza Mundial Evangelista, en donde dijo que la pérdida de la fuerza democrática se debía a la desconsideración cristiana.

También Lord Amvell dijo días atrás en la Cámara de los Lores que "debíamos reconocer en efecto, que la mayoría del pueblo es indiferente a la religión, creo que es necesario un entrenamiento espiritual de la infancia —dijo— pero lo que un niño necesita y quiere mejor es, un buen hogar y un mejor entrenamiento moral".

Todo lo anotado demuestra cuan aguda es la crisis religiosa, pero el es aún más, cuando sabemos que en Hampstead, el domingo día 21, se celebró un servicio de unidad en la Iglesia principal de este distrito londinense a cargo de sacerdotes cristianos y judíos, sin duda buscando, como en política, la coalición que permita a los "discípulos" de la Iglesia y de ese dios tan variado, el frente único que les fortalezca.

Ahora nos falta por conocer los resultados de esa Asamblea que para la pesca de obispos se celebrará en Londres en el mes de Junio a donde acudirán unos 330 prelados ortodoxos y católicos con la inclusión también del ateniense Damaskinos. Poco importará después que Pío XII rectifique su negativa a Miguel de Rumanía y a Ana, para su enlace. Con un amén y unas cuantas bendiciones se hace el borrón y cuenta nueva. Todo sea por... las conveniencias de los propagadores del "no engañarás a tu prójimo".

a ser utilizados en otros aspectos de la propaganda".

6º punto. — Reorganización de la Asociación Continental Americana de los Trabajadores (A.C.A.T.)

El problema de la reconstrucción del movimiento continental, trajo a colación la impostergable necesidad de emprender una activa campaña en ese sentido, para cuya mejor realización, acordó la R. Regional, lo siguiente:

1º Nombrar una Comisión Provisoria de tres compañeros, para efectuar los trabajos de relación y reorganización. Que esta Comisión Provisoria actuará en coordinación con el C. Federal, el que deberá facilitar los medios para su desenvolvimiento.

7º punto. — Relaciones con la A.I.T. (Asociación Internacional de Trabajadores).

"Que se normalicen las relaciones con la A.I.T. Que se cotice lo que corresponde. Sostener los puntos de vista que separan a la F.O.R.A. de la institución internacional en un próximo congreso de la A.I.T.

8º punto. — Cómo contribuir a la defensa de la Sociedad, frente a los ataques del militarismo, del clericalismo y del estatismo en auge.

Se resolvió hacer pública la siguiente declaración:

"En vista del creciente malestar social que provocan el militarismo, la religión organizada y la funesta educación estatolatra que se impone a la juventud, la Reunión Regional de la F.O.R.A. acuerda:

"Invitar al proletariado regional no dejarse arrastrar por esas corrientes

que conducen a la guerra, a la ignorancia y a la esclavitud. Recomendar una activa resistencia a la influencia psicológica y moral de la educación totalitaria que deforma el espíritu libre de los pueblos; Aconsejar a los pedagogos el abandono de la actitud contemplativa que asumen ante tal hecho, sumándose a la corriente de ideas que resisten y que educan en el sentido de la libertad integral.

"Que para que el movimiento obrero revolucionario pueda cumplir con éxito una labor cultural en el sentido enunciado de resistencia a las fuerzas siniestras que pretenden someter a la sociedad natural, los Cuerpos de Relaciones, gremios y entidades afines, deben precisar una activa labor de esclarecimiento de conciencia social con la publicación de artículos, manifiestos, folletos y realización de conferencias, y que el C. F. destine parte del espacio de su prensa, para el objetivo propuesto.

### NOMERAMENTO DEL C. FEDERAL

Después de un breve cambio de opiniones, se acuerda dar una declaración, y nombrar los nueve organismos que enviarán el delegado para integrar el C. Federal.

F. O. Local Bonaerense, F. O. Provincial de Buenos Aires; F. O. Provincial de Santa Ce; Soc. de R. O. del Puerto de la Capital; Soc. de R. Unión Chauffeurs de Avellaneda, Federación O. del Calzado, Soc. de R. O. Panaderos de Morón, Soc. de R. O. de Las Barracas, M. C. de Frutos, L. de Lanús y Anexos.

# Manuel Gonzáles Prada

El 22 de Julio se cumplió el 30 aniversario de la muerte de Manuel Gonzales Prada. Esta fecha es reafirmativa en la historia de las ideas Anarquistas en el Perú. El gran apóstol murió después de haber dejado en el espíritu de los hombres de buena voluntad los gérmenes creadores de una nueva Sociedad en donde no existan los explotadores ni explotados, los ricos ni los pobres, los capitalistas ni los asalariados, ni dioses ni creyentes porque estas injusticias entorpecen al hombre y lo incapacitan para comprender que el único camino hacia su bienestar está en la Anarquía.

Don Manuel, legó a los hombres el ejemplo de su vida. En ella siempre se encuentra el estímulo para seguir luchando sin claudicar por las ideas Anarquistas que él propagó tan fervorosamente con su inconfundible estilo por estas tierras en donde abundan tanto los tartufos y anormales. Prada sigue iluminando el único sendero que conducirá a los hombres a su liberación total de tanta miseria moral y económica. Está presente en los hombres que a diario realizan conscientemente su apostolado de regeneración, única manera de llegar a constituir la ansiada Sociedad que todos anhelamos. A treinta años de su muerte muy poco se ha avanzado hacia la conquista de los valores espirituales que enaltecen al hombre y lo capacitan para poder instaurar la justicia social tan pregonada por los políticos explotadores y fomentadores de la ignorancia de los pueblos, puesto que estimulan todos los vicios castradores de la voluntad a ser libres y fraternos.

## NUESTRA EDUCACION COMO ANARQUISTAS

De los hechos diarios de la vida a los libros de las bibliotecas, no nos separa tan solo que la distancia de las cosas teóricas y los hechos prácticos. En esta medida de revalorización moral, estamos colocados en el curso de tiempos.

Los libros nos experimenta y complementa la realización de nuestras necesidades físicas y morales. Nuestros cerebros se elevan y actúan con arreglo a la evolución del sentir que nos alimenta las transformaciones de la naturaleza. Lo que creímos imposible de realizar, hoy lo que conocemos y vemos.

La Ciencia de la exposición ha ido marcando en letras nuestros hechos, artes y hombres. Contamos con la Historia y tenemos como presente la obra de la Vida. En la Historia brilla nuestro proceder y nuestros procedimientos, malos o buenos. Y en la obra de la vida dejan nuestros pasos las señales de nuestros actos.

Necesitamos los libros y la Vida para educar nuestros sentimientos y crear la sensibilidad la armonía y la tolerancia. De nada servirían los libros, si nuestras conductas no hicieron acto de presencia en la Vida.

No basta con saber los valores escritos, sino también la de asociar nuestras relaciones con el origen y desarrollo mas sustantivo de la sociedad la Anarquía.

La protesta, la negociación de tributos, la acción revolucionaria y la inmediata práctica anárquica en nues-

tros hogares, es la base fundamental de la educación y conducta de los hombres anarquistas.

Educar y propagar las ideas mostrando con el ejemplo el valor de ellas y lograr hacer desaparecer de nuestras acciones cotidianas, todo germen autoritario y de propiedad.

Si bien los libros nos hacen pensar en cuanto es justo y bueno, nada mas lógico es que obremos tal y como nos dicta nuestra clara inteligencia, poniendo al margen de nuestra vida las existentes injusticias y anomalías y retirando nuestro apoyo y ayuda a los que las cometen.

Cerrar y situar nuestros actos frente al mal que a todos por igual nos violenta y aniquila. Si nuestras afirmaciones orales y escritas son patrimonio de nuestro propio sentir, hemos de reflejarlas en cada hora y momento, allí donde la bestia humana presenta cara y combate.

Educar con los hechos y después con las palabras utilizar moralmente lo que en teoría señalaron aquellos hombres del pasado, con miras al futuro del valor Trabajo frente al absurdo del capital individual o colectivo.

Por vivir en las horas de avance social los anarquistas hemos de abrir, brecha a donde el menor círculo le arrebató al hombre su personalidad, su independencia y su libertad; demoliendo y construyendo con la educación de nuestros actos y la luz de los libros.

Francia, julio 1948.

## LOS SACERDOTES

El pueblo ha adquirido, a través de los siglos, una moralidad media más alta, muchísimo más alta, que la de los señores cardenales y obispos católicos que le invitaban a la locura y al libertinaje dentro de los propios templos de Jesús. Todo sacerdote ha sido siempre un mercader de las pasiones humanas jamás ni su regulador ni su consolador.

ALMAFUERTE

## LOS PARTIDOS

Política de derecha o izquierda, para nosotros los anarquistas, no es igual. Los políticos con el corazón a la izquierda o el vacío en la derecha, del cuerpo Humano, son siempre enemigos de la autonomía del Hombre, porque quieren el Estado ¿Y que es este aparato? ¿Quién podrá decirnos que desde el gobierno; se ha de realizar el bienestar económico y Social del Hombre?

Si sabemos que el Estado, como el Clero y sus burocracias, son las grandes falanges que se chupan el producto de los pocos productores.

Si constatamos que el Papa financia comercio y cuenta con millones, como hemos de admitir los revolucionarios, ocupar un asiento en los bancos donde se sancionan las leyes de coerción contra todo ser que repudia el robo y el mando. El hecho de que los anarquistas, seamos menos no quiere decir que estamos fuera de la realidad. Muy por el contrario. Estamos más adentro de ella. Toda vez que que no nos llamamos a engaño.

Quienes están actuando como muñecos de los ventrilocos del Capitalismo, son los políticos: la Clerigalla y esa masa de parásitos que los técnicos del verbo, llaman burocracias... Nosotros, estamos dentro de la realidad, lo dijimos más arriba y lo ratificamos aquí, exponiendo que de los parlamentos que es la expresión política del Estado; jamás se obtendrá nada. Ni en lo económico ni en lo Social. ¿No estamos constatando que la elevación de los jornales solo ha servido al Capitalismo? ¿No estamos palpando que las garantías del Hombre, están a expensas de los gobiernos todos? ¡Caramba!

...O es que somos topos? Vamos adelante amigos?. La revolución; aquella, que dignifique al Hombre; tiene que ser de afuera adentro; de abajo arriba de lo simple a lo compuesto; del uno de los trillones o sea de la unidad a la Cantidad. Todo lo demás, solo servirá para seguir cocinando el gran puchero de los Cínicos, Componentes del Capitalismo y sus acólitos.

No hagamos papelones, como aquel que cuentan los viejos del 79 que vitorearon a un ex-Presidente, habiéndolo silvado a su salida. Y que según cuentan las leyendas, desde una plazuela, dijo a la muchedumbre que lo aclamaba; ¡Pueblo imbécil! ayer me despreciasteis y hoy me aclamáis. Es necesario que el hombre y los hombres sean ellos mismos los artistas de su destino, en fraternal intercambio de ideas y cosas, por razón de vida de seres con cerebro y no muñecos de los políticos de izquierda ni derecha. Será esta una tarea ardua si se quiere, pero de progreso efectivo. Y digamos, ¿Cuándo lo grande y lo bello ha sido de obra fácil? Nunca. Allí están todas las manifestaciones de la ciencia, el arte y la filosofía, aseverando que sus conquistas y aplicaciones, fueron de muchos siglos. Como tal, la emancipación del hombre ha de ser obra del hombre mismo, que, unido a los demás que sientan homogeneidad con éste, formarán la gran, barrera infranqueable, donde no tendrá más cabida el Estado ni la Dictadura.

Este es el Camino a seguir.

## La Clerigalla

Siempre como el más alto exponente de la intriga, estuvo y aún lo estará, como murciélago prendido en el cerebro de la mujer.....

Es este ser tan fino de sensibilidad que lo más leve le impresiona y le domina. Y es aquí el caso que, el hombre lejos de haberla hecho su compañera la convirtió en ídolo y en dictadora sin raciocinio ni reflexión.

El hombre, pobre de su papel y de su misión, se elaboró una personalidad dual; dulce y llorón, una veces; como agrio y feroz otras.

De allí que la mujer, se haya erigido e Diosa, asusada por la Clerigalla que siempre estuvo al atisvo de todas sus flaquezas. Este roedor gusano en nombre de Dios, aquella figura de concepción cavernaria, estupro conciencias y para colmo; aún vive escondido, en la sombra a expensas de todos los productores que sin existir nada más allá, sufren en un infierno Dantesco.

Por este Piojo Humano que, se chupa todo lo que tiene de virtual la mujer; los pueblos, han sido tiranizados por todos los gobiernos que bajo sábanas obedecían a sus mujeres, hijas todas de Jesús.— Pruebas en cancha: Salomé que pidió al sádico Herodes, la cabeza de San Juan. Y con esto, para que más? Si de lo poco se saca lo mucho. Así nos evitaremos de llenar columnas de historia en nuestra hojita que apenas alcanza para decir que la mujer está equivocada de su misión, paa con su compañero, su hijo, su hermano, su padre y sus prójimos.

Así influyeron en el ánimo del tirano Leguía, para que no entrara en el Perú el conferencista que, después de ser Teósofo, avanzó a Ateo, Krishnamurthy. Ahora, acaba de ocurrir otro caso análogo. Desembarcaba el poeta León Felipe, Ateo de buena cepa y como ya lo conocían, por las conferencias que sustentó en la Universidad Mayor de San Marcos, en su visita anterior; posiblemente que los murciélagos de la Cruz ya, habrían llamado la atención a las damas de nuestra "Sociedad", para que por medio de la presidenta, estilo Argentina, su "esposo" el gobierno de esta Colonia de Roma, haga ver al poeta de que el país está en Estado de sitio y que como tal; debe abandonararlo.

En efecto, al día siguiente de su desembarco se marchó.

Un ateo, no cabe en un ambiente de Tartufos; como tampoco sería posible que una águila comulgara con los cerdos... Señores de la clerigalla. Ya tenéis el campo libre. Ya se fué el Lobo. Para cotorrear sobre la unión católica si que gozáis de libertad, pero para decir que todo eso es una mentira; si hay estado de sitio".

Bien os dijo la primera vez que, todos vosotros, los que componéis la clerigalla, no pasáis de ser nada más que, unas perfectas ratas que, os coméis el queso de la felicidad, sin sudarla.....

¡Ratas!

## URUGUAY

En Uruguay, en aquella tacita de plata; en aquel monte, desde donde todo se ve, los hambrientos capitalistas en mancomún con sus monigotes del militarismo, su gobierno su clero que echan agua bendita a todo crimen y su periodismo que gana para ladrar bonito: todos juntos, han incrustado sus garras en las blandas carnes de Cano, Gómez, Pérez, Taño, Cardozo y Soles; proletarios revolucionarios en las arterias navales.

¡Pobres polichinelas! ¿Es acaso con estos actos que detendrán el curso de la revolución? ¡Craso engaño! ¡Estos seis compañeros, son seis parlantes más que elocuentizan que el histerismo trológico que aún vive de los pueblos que todo lo producen y de nada gozan: proceden análogamente en todas partes. Ni más ni menos. Ejemplos. Franco y su rosario en España, Stalin y su checka en Rusia ¿Y en Argentina? No está fresco aún, el caso de los 5 revolucionarios ladrilleros? Que después de masticarlos vivos, los han entregado, convertidos en bagazos Humanos. ¿Se quiere más? ¿Y que hay con ello? Son gajes de los choques, entre la Autoridad y la libertad.

Y pesa, a todo esto; la revolución avanza en grado Superlativo. La animan los hombres de la talla de los 6 navales, del Uruguay; los 5 ladrilleros de Argentina, las decenas que caen en Iberia, Rusia y todo el mundo.

A esta linda ensañación de la re-

volución no la detendrán, los negros procedimientos del capitalismo y todos sus aliados. Ella vuela, cual gaviota en busca de mejores horizontes. Se inspira en el dolor, y como tal hará llegar la verdad.

Salud! hermanos navales del Uruguay; taza negra de la grocería autoritaria y falás.

## DONACION A "LA PROTESTA"

Deumoto	10.00
Bermeo	10.00
Zavala	10.00
Paredes	20.00
Vera	10.00
R. V.	10.00
Celestino Santa	1.00
Manuel Romero	1.00
Nuso Havengo	1.00
Mario Navarro	1.00
Suiberto Caro	0.50
Desiderio Equizo	1.00
I. Santillán	1.00
<b>TOTAL</b>	<b>S/. 76.50</b>

NOTA.—En el número anterior debido a la mala colocación de los sumandos, por error de imprenta, parecía leerse 7,650 soles, cuando en realidad son 76 soles con 50 centavos.—Vale.

El Administrador